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Erſchwerung des Kirchenaustritts
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Vor dem neuen Polenputſch
Frankreich verweigert die Zurückziehung der ſchwarzen Truppen Eine amerikaniſche Warnung an Deutſchland Fllerlei

Intereſſantes vom Kommuniſtenprozeß Ausbau der Girozentrale geplant

Fum Kirchen AustrittsGeſetz
Von Prof Martin Rabde

Mitglied der Preußiſchen Landesverſammlung
Am 21 machten die beiden ſozialdemokratiſchen Fraktionen

in der Preußiſchen Landesverſammlung die Verabſchiedung
des Kirchenaustrittgeſetzes dadurch unmöglich daß ſie vor der
namentlichen Abſtimmung den Sitzungsſaal verließen Das
Haus wurde dadurch beſchlußunfähig denn nur 169 Stim
men wurden abgegeben 166 Ja 3 Nein und 202 wären zur
Beſchlußfähigkeit erforderlich geweſen Die im Saale ver
bliebenen Parteien hatten inſofern keine Arſache ſich zu
beſchweren als ſie ſpäter denſelben Trick angewendet haben
ebenfalls bei einer Abſtimmung zum Kirchenaustritt Nur
lag da die Sache inſofern anders als die vier bürgerlichen
Parteien nur das Geſetz an den Rechtsausſchuß verwieſen
jaben wollten und durch ihre Auswanderung eine übereilte
Beſtätigung des Erleichterungsgeſetzes der Volksbeauftragten
hinderten Diesmal handelte es ſich um ein vom Rechts
ausſchuß des Hauſes gründlich durchberatenes Geſetz für das
im Ausſchuß auch die Mehrheitsſozialdemokraten mitgeſtimmt
haben freilich unter dem Vorbehalt daß ſie die Entſcheidung
ihrer Fraktion vorbehalten müßten

Es iſt bedauerlich daß die Mehrheitsſozialdemokratie
ich den demokratiſchen Grundſätzen wie ſie die demokratiſche
Fraktion vertritt je länger je mehr entzogen hat Für uns
Demokraten handelt es ſich weder um Erleichterung noch um

Freilich auch nicht um
reine Abſtraktion und Konſtruktion wie ſie allein der be
wußten Kirchenfeindlichkeit zu gute kommen kann Wir ſtellen
uns auf den Boder der Weimarer Verfaſſung Dieſe
nimmt die Kirchen als geſchichtliche Größen mit unſerm
Volkstum verwachſen in Vergangenheit und Zukunft Eine
effenbare Wertſchätzung der Kirchen ſpricht ſie damit aus
wenn ſie im Unterſchiede von kleineren Religionsgemein
ſchaften als Körperſchaften öffentlichen Rechtes privilegiert
Man kann das tadeln aber man darf nicht ſo tun als ſei
das nicht geſchehen wenn man auf dem Boden der Verfaſſung
ſteht Die Anträge der Herren Adolph Hoffmann und
Genoſſen ſind immer ſo gehalten als ſtünden die Kirchen
einfach auf dem Vereinsrecht Aber das iſt nicht der Fall
Es wäre ja in dieſem Falle das Einfachſte man löſte die
Kirchen auf und ließe ſie ſich durch durchgängige Eintritts
erklärung als freie Vereine neu konſtruieren Möglich daß
dies den Kirchen innerlich ganz heilſam wäre Unſere Landes
verſammlung iſt aber nicht dazu da den Kirchen eine ſolche
Kur zu verſchreiben Sie hat überhaupt nicht in das innere
Weſen der Kirche hineinzuregieren Wenn der Abgeordnete
Heilmann fragt Macht Jhnen das wirklich Freude einen
Menſchen der ſagt Jch habe mit der Kirche ſo wenig gemein
daß mich ſelbſt die Steuergroſchen ärgern ich trete aus noch
Geld für Jhre kirchlichen Zwecke abzunehmen ſo werden
darauf die Vertreter der Kirchen um die Antwort nicht ver
liegen ſein Sie werden 1 ſagen daß ſie ja den Austritt

aber die Kirche niemals bloß aus überzeugten und mündigen
Genoſſen beſtanden hat ſondern daß immer in ihr eine Menge
Getaufter vorhanden war die Gegenſtand ihrer Erziehung
und Fürſorge geweſen ſind Daß ſie denen mit dem Dienſte
ihres Troſtes und Gewiſſensernſtes nachging darin beſteht
ihr Verdienſt Das iſt ein Stück der Charitas welche auch
der Abgeordnete Heilmann an ihr zu ſchätzen weiß Und
dieſen Dienſt der ſchlechterdings zu ihrem eigentlichen Weſen
und Beruf gehört will ſie auch in Zukunft unſerem deutſchen
Volke leiſten Will jemand ſich durch Austritt dieſem Dienſte
entziehen ſo wird ſie das nicht hindern aber ſeinen Entſchluß
noch eigens zu fördern hat ſie nach ihrer innerſten Einſtellung
weder Recht noch Neigung Was aber 2 das Finanzielle an
langt ſo kommt es bei der Begrenzung der erlöſchenden
Steuerpflicht wirklich nicht auf die par Groſchen eines minder
bemittelten Steuerzahlers an Sondern es iſt als Motiv der
Beſtimmung daß der Austretende noch für das laufende Jahr
mit haftbar bleiben ſoll ausgeſprochenermaßen immer nur
das Jntereſſe der kleinen armen Gemeinden in Betracht
gekommen denen man den plötzlichen Verluſt eines wichtigen
Steuerzahlers aus äußerer Urſache nicht zumuten möchte weil
ihr Haushalt dadurch zu ſchwer gefährdet würde Wenn man
die Kirchen um dieſes Jntereſſes willen als habgierig hinſtellt
Non olet die Kirche hat einen guten Magen ſo iſt

das doch der reine Hohn in Zeiten wo die Kirche vor einer
akuten Verarmung ſteht weil ſie das Wettrennen der Stände

Wore ſind genug gewechſelt

dariſch haften ſoll iſt man abgekommen

Es gilt von dieſem Geſetz wie von ſo manchem Der
Die demokratiſche Fraktion

hat ſich ſelbſtverſtändlich keiner Forderung verſagt die wirk
lich als Folge der Gewiſſensfreiheit auftreten kann Aber
ſie fühlt ſich nicht berufen die Maſſenaustritte zu fördern
die zum mindeſten ſittlich nicht höher ſtehen als ein ſtumpfes
Verharren in der Kirche aus Trägheit Und ſie kann es nicht
für ihre Aufgabe anſehen die Kirchen ſyſtematiſch zu ſchwächen
da dieſe für die innere Geſundheit unſeres deutſchen Volkes
in Zukunft noch ihre große Bedeutung behalten werden

Frankreich verweigert die Furückziehung der
ſchwarzen Truppen

Gen f 23 Sept Nach einer Meldung des Journal des
Debats hat der franzöſiſche Miniſterrat auf ein
neues Erſuchen des deutſchen BVotſchafters auf Zurück
nahme der ſchwarzen Truppen ans dem beſetzten
Gebiet eine ablehnende Antwort gegeben Gleich
zeitig wurde der Errichtung von drei neuen Garni
ſonen im Sagargebiet zugeſtimmt

Geplanter Ausbau der Girozentrale
Die Frage der zunehmenden Arbeitsloßgkeit iſt Gegen

ſtand eingehender Erörterungen im Reichswirtſchaftsminiſte
rium Es iſt ein Geſetzentwurf in Vorbereitung wo
nach Fabrikab brüche oder Stillegungen den
Lokalbehörden vorher angezeigt werden müſſen Auch diea der Ein und Aleuht fällt anker die Abwehrmaß

nahmen Die Ausfuhr deutſcher Waren ſoll möglichſt ange
regt werden Nur der Export von Robſtoffen ſoll einge
ſchränkt oder ganz unterbunden werden während anderſeits
der Jmport von Luxuswaren und Fertigfabrikaten auf ein
Mindeſtmaß zurückgeführt werden ſoll Das wichtigſte Mo
ment zur Förderung der Produktion iſt aber die Kredit
gewäbrung an die Jnduſtrie Von der Anregung
zu einer Wirtſchaftsbank für die die Jnduſtrie ſoli

Jm Reichswirt
ſchaftsminiſterium iſt man auf den Gedanken gekommen den
Kommunal und den Jnduſtriekredit orga
niſch zu verbinden Man denkt ſich die Sache ſo daß
der hente ſchon beſtehenden Girozentrale ein neuer
Zweig für die Kreditgewährung an die Jnduſtrie angegliedert wird und daß die Selbſtver
waltungskörper der Jnduſtrie der Girozentrale beitreten
Selbſtverſtändlich müßte das Reich für dieſes Jnſtitut eine
Garantie leiſten Das Geld dazu könnte es aus den
Millionenſummen die heute fortlaufend für die produktive
Erwerbsloſenfürſorge bereitgeſtellt werden und gegebenen
falls aus der Liquidationsmaſſe der Kriegsgeſellſchaften die
ſich auf mehrere Millionen beläuft beſtritten werden Be
merkt ſei daß in die ſtädtiſchen Sparkaſſen die bekannt
3 in der Girozentrale zuſammengefaßt ſind bereits Milli
arden Mark an r eingelegt wurden ſind wenn
auch im Augenblick ein gewiſſer Rückgang zu verzeichnen iſt
Verdichtet haben ſich dieſe Gedanken bisßer im Reichswirt
ſchaftsminiſterium noch nicht zu einer Geſetzesvorlage ſo daß
ſich das Kabinett noch nicht mit der Materie hat beſchäftigen
können

Milleranös Wahl
Nach der Sitzung der Nationalverſammlung übergab

Juſtizminiſter Hopiteau Millerand die Urfunde ſeiner Er
nennung zum Präſidenten der Republik und brachte ihm im
Namen der Regierung ſeine Glückwünſche dar Mille
rand antwortete u

Das ſiegreiche Frankreich muß ſeine Ruinen wieder
aufbauen es muß ſeine Wunden verbinden und um dies
zu erreichen muß es die vollſtändige Durchfüh
rung aller auf der Grundlage des Verſailler Tee rpilte ihm gegenüber einge
et Ver pflichtungen erlangen Derräſident der Republik hat die beſondere Aufgabe unter
Mitwirkung der Miniſter und der Präſidenten der Kam
mern die Fortſetzung einer Außenpolitik zu ſichern die
unſerem Siege und unſerer Toten würdig iſt

Aus Millerands Vergangenheit

Frankreich iſt man weiß das Land der Advokaten Wer
im alten Deutſchland Karriere machen wollte mußte Bon
ner r ſein in der dritten Republik gibt es bis zum
heutige Tage kein beſſeres Spungbrett als das Pariſer Bar
reau Die großen Pariſer Anwälte ſind ſamt und ſonders
Deputieste und die führenden Deputierten die miniſtrab
les mit wenigen Ausnahmen Advokaten Und die beiden
bedeutendſten beſchäftigſten S rehhea Anwöälte von Paris
waren in den letzten beiden Jahrzehnten Roymond Poincars
und Alexandre Millerand

Alexandre Millerand der im Jahre 1859 als Sohn einesund Organiſationen um Bſſerung ihrer Lage einfach nicht

mitmachen kann 4 kleinen aber nicht unvermögenden Pariſer Kaufmanns ge
boren wurde war es ſicher nicht an der Wiege geſungen

worden daß er dereinſt der erſte Mann in Frankreich werden
würde Millerand begann bei den Sozialiſten wurde in
jungen Jahren einer der zahlreichen Mitarbeiter Clemen
ceaus an deſſen radikalem Blatt La Juſtics ließ fich 1885
nach dem Bruch mit Clemenceau und den Radikalen von
einem Pariſer Arbeiterbezirk in die Kammer wählen und
verdiente ſo als Anwalt ſeine Sporen ols Vertreter der
wildeſten ſozialiſtiſchen Stürmer und Dränger Millerand
war es der die zerſplitterten Grüppchen der franzöſiſchen
Sozialiſten zur uniſizierten Partei einte aber er ließ der
Sozialismus im Stich ſobald er da angelangt war wohin er
wollte und aus dem entſchiedenen Vorkämpfer der Lehre
von Karl Marx in die ihn Longuet Marr Schwiegerſohn
eingeführt hatte wurde im Jahre 1899 im abinett

aldec Rouſſeau der nur noch dem Namen nach ſozialiſtiſche
Handelsminiſter Millerand der im Jahre 1900 der letzten
Weltausſtellung präſidierte und den ſchon damals ſein
Sozialismus nicht hinderte von allen im Ausſtellungsjahr
Paris beſuchenden Monarchen hohe Ordensauszeichnungen
anzunehmen Nur einen deutſchen Orden bekam Alexandre
Millerand nicht Der damalige deutſche Botſchafter Fürſt
Münſter hatte den franzöſiſchen Handelsminiſter dem da
maligen Kaiſer auch zur chlagen aberWilhelm 11 ſchrieb an den Pand des Aktenſtücks Jch deko
riere keinen Sozialiſten Später hat ſich Wilhelm II bei
einem anderen Anlaß noch einmal in einer Randbemerkung
mit Millerand beſchäftigt indem er das viel zitierte Wort
ſchrieb Ja wenn wir den hätten

Der ſchon damals längſt verbürgerlichte Herr Millerand
mag über dieſe Einſchätzung ſeiner Perſönlichkeit geſchmun
zelt haven Dieſer für franzöſiſche rhältni typiſche
arriviſte ein Wort das ſich nicht ohne Weiteres mil
Streber überſetzen läßt ließ nie ſein Endziel aus dem

Augen und wartete ruhig ſeine ßer ab Mit dem Sturz
des Kabinetts Waldeck Ronuſſeaus fiel auch er Es dauerte
zehn Jahre bis er wieder in ein Kabinett eintrat Es beriefihn Poincars als Kriegsminiſter Er war der Vorkämpfer
der Wiedereinführung der dreijährigen Dienftzeit und er
leiſtete erforderliche Organiſationsarbeit auf dem Gebiet des
Heerweſens Trotzdem war Millerand nie mehr Deutſchen
feind als es jeder Franzoſe iſt aber er iſt ein Mann der von
dem durchſchlagenden Argument des Säbels überzeugt iſt

Millerand iſt heute 61 Jahre Sein einſtmals kurz ge
ſchorenes und ſchon früh ergrautes Haar trägt er heute
länger was ihm in Verbindung mit dem herabhängi
grauen Schnurrbart ein älteres Ausſehen geben würde wäre
er in ſeiner behäbigen wohlbeleibten mittelgroßen Statur
weniger ſtraff und energiſch als er in Wirklichkeit iſt Er
kleide ſich gut ohne irgendwelche Aufdringlichkeit und er
vermeidet es elegant zu erſcheinen Eleganz würde ihn nicht
einmal kleiden ſo wie er iſt bildet Herr Millerand den
Typus des Franzoſen von heute und man kann wohl ſagen
daß er der rechte Mann iſt das heutige Frankreich als
Staatsoberhaupt zu repräſentieren

Vor dem neuen Polenputſſch
Recht ernſte Anzeichen liegen dafür vor x neue Gewalt

taten der Polen durchaus im Bereich der Möglichkeiten Regen
Auf den Gütern bei und um Frauſtadt ehemelige Provinz
Poſen ſollen die Polen Artillerie untergebracht
haben Die Polen wollen gegebenenfalls die Welt vor voll
zogene Tatſachen ſtellen

Nach der polniſchen Grenzzeitung wird der Polniſchen
Telegraphen Agentur aus angeblich gutinformierten Kreiſen
in Paris berichtet daß der BotſchafterratdiePolitil
Le Ronds vollkommen billige Le Rond werde auf feinem
oberſchleſiſchen Poſten ver bleiben und dorthin in aller
nächſter Zeit zurückkehren

Breslau 23 September Der Breslauer Kriminalpolizeiiſt es laut Volkswacht gelungen geſtern ein volniſches B in
der Oder Vorſtadt auszuheben Wichtige Dokumente und Liſter
wurden gefunden Auch ein hieſiger Stagtsbeamter ſoll nuch dem
genannten Blatt in den Liſten als volniſcher r ver
ſtehen Drei der angetroffenen Perſonen wurden verhaftet

Die ruſſiſche Frage
Kiga 23 Sept Geſtern fand eine Begegnung der Boa

treter beider Delegationen ſtatt Der Vorſitzende der po
niſchen Delegation Dombski richtete geſtern einen Funkſprul
an den Miniſterpräſidenten Witos in dem er die e
gung ausſpricht daß ein baldiger Friedensſchluiſhen olen und Rußland möglich fein werde A
von anderer unterrichteter polniſcher und ruſſiſcher Seite
wurde erklärt daß die e handtehoen eiten ſchneſley
und günſtigen Verlauf nehmen würden

Nmertkaniſche Warnung an deutſchland
Havas meldet aus New VYork Die amerikaniſchPreſſe warnt Deutſchland infolge der an der amerika

niſchen Börſe verbreiteten Gerüchte von einer r
vorSozialiſierung der deutſchen Wirtſcha

kommuniſtiſchen Experimenten da die Amerikaner für



tommuniſtiſche Länder kein Geld und keine
2ebens mittel übrig haben

Die Beſathungskoſten im Kheinland
Paris 22 September Havas Auf J einesSenators nach der Höhe der Beſatzungskoſten im Rheinland

And der von Deutſchland bisher gezahlten Entſchädigung ant
wortete der r daß die Beſatzungskoſten bis
Ende März 1920 1,8 Milliarden Franks betragen hätten und
on Deutſchland bis Ende Juli ds Js 1 388 047 245
Mark bezahlt worden ſeien was 402 800 530 Franks
gleichkomme

Rundöreiſe des Keichsarbeitsminiſters im Ruhrgebiet
Bochum 23 Sept Der Reichsarbeitsminiſter Dr Brauns

bereiſt in Begleitung ſeines Bergbaureferenten den Ruhr
dezirk um aus eigener Anſchauung ſich über die Lage des
Bergbaues zu informieren Wie aus Bochum berichtet wird
hat der Miniſter ſich heute Nachmittag bei einer Verſamm
lung der Vertreter ſämtlicher Organiſationen der Arbeiter
und Angeſtellten des Rheiniſch Weſtfäliſchen Bergbaues über
die Wünſche und die Lage der Bergarbeiter unterrichten laſſen
Morgen wird der Miniſter zum gleichen Zweck den Bergbau
verein in Eſſen beſuchen

Der Weißenſeer Kommuniſtenprozeß
Berlin 23 9

Nach Eröffnung der dritten Sitzung proteſtiert Juſtizrat
Siktor Fränkl dagegen daß die Angeklagten auf dem Trans
porte vom Gefängnis zum Gericht beſchimpft
und mit Miß handlungen bedroht worden ſeien
Auf Anregung des Vorſitzenden äußern ſich die einzelnen Ange
klagten hierzu A Lamp proteſtiert dagegen daß den An
zeklagten geſagt worden ſei Wer ausrückt wird nieder
geknallt Die Angeklagten würden durch die maſſenhafle
Anweſenheit von Ofſizieren und Polizeibeamten hier im Saal
nur verwirrt gemacht werden

Vor Wir müſſen dafür ſorgen daß die Verhandlung nicht
durch Störungen im Saal oder von draußen unterbrochen wird
Es wurde mir durch ein Mitglied des Gerichts beſtätigt daß bei
der geſtrigen Vernehmung des Angeklagten Liebs aus dem
Zuhörerraum Pſt gerufen wurde Liebs iſt darauf
verſtummt Wenn ein derartiges Eingreifen der Zuhörer in die
Verhandlung noch einmal erfolgt laſſe ich den Saal räumen
Selbſtverſtändlich muß ich dann die Perhandlung unter Aus
chluß der Oeffentlichkeit fortführen Juſtizrat

Fränkl Jch habe von dieſem Vorfall nichts bemerkt Die
Gefahr einer Einwirkung durch die Polizei erſcheint mir größer
Geſtern nachmittag hatte uns gegenüber ein Herr Platz genommen
der das Monokel einklemmte und uns fixierte der dadurch auch
die Angeklagten verwirrte Dieſer Herr war der Oberleut
nant Hoffmann aus dem Marloh Prozeß der dem
Oberleutnant Marloh den Befehl zur Erſchießung der Matroſen
in der Franzöſiſchen Straße überbrachte Dieſer Herr darf ſich
hier frei bewegen Vorſ Das gehört wahrhaftig nicht zur
Sache Wo ſollen wir hinkommen wenn Sie dauernd mit An
Prenhetten kommen die überhaupt nicht zur Verhandlung ge
ören

A Dr Bönheim Mir iſt mitgeteilt worden daß im
Zuhörerraum auch Agenten der politiſchen Polizei
alſo ſagenannte Spitzel ſitzen Vielleicht iſt dieſes Pſt von
a ausgegangen um die Räumung bzw den Ausſchluß durch
zuſetzen

Hierauf wird die Vernehmung der Angeklagten
fortgeſetzt und zwar wird der ſchwer verletzte Angeklagte Müll
kutſcher Krüger auf einer Tragbahre liegend vernommen Er
zekundet daß er ſofort nach ſeiner Entlaſſung vom Militär in
die K P D eingetreten und auch an der K O Kampforgani
ſcktion teilgenommen habe Vorſ Sie haben geſagt daß
die K O nach militäriſchem Muſter eingerichtet worden ſei und
auch ganz militäriſch übe Die Gewehre ſeien in beſonderen De
pots untergebracht geweſen welche nur der Kompagnie bzw die

ſinnung als ich das ſagte Vorſ Sie haben aber auch
davon geſprochen daß bei der K O Spezialabteilungen gebildet
werden ſollten zum Beiſpiel eine Maſchinengewehrabteilung eine
Funkerabteilung und ſogar eine Fliegerabteilung Angekl
Da war ich ohne Beſinnung Vorſ Vieles was
Sie damals geſagt haben haben Sie doch aber heute genau ſo
geſagt Nun ſchildern Sie uns einmal was ſich an jenem Abend
abgeſpielt hat Angekl Dollny kam zu mir und holte mich
ab Jm Lokal von Dröger wurden wir eingeleilt und gingen
nach der Grenzſtraße Während wir daſtanden ging plötzlich eine
Schießerei los Einer rief Halt da ſind ſie ja und ſchon
ſchoſſen ſie ohne zu rufen Jch erhielt den Schuß in den Rücken

A Dr Bön heim Sind Sie nicht trotz Jhrer Verwun
dung mit Füßen getreten und iſt Jhnen nicht angedroht worden
daß Sie auf das Beſtaliſchſte mißhandelt werden würden wenn
Sie nicht ausſagen Vorſ Wiſſen Sie etwas davon
Angekl Rein Vorſ Angeklagter Dolln y ich komme
nun zu Jhrer Vernehmung Angekl Dollny Ja da war
ein kleiner Mann mit Kinderbeinen und einem großen Kopf der
fagte ich ſolle dreimal um die Kirche rennen Porſ Halt
Jch bitte die Herren Sachverſtändigen ſich zu äußern Dr
Kochmann Weißenſee bezeichnet den Angeklagten Dollny
als einen geiſtig minderwertigen Menſchen wäh
rend Sanitätsrat Dr Friedrich Leppmann ſein Gutachten
dahin zuſammenfaßt daß D eine tatſächlich vorhandene
Geiſtesſchwäche übertreibi begründete Zweifel an der
Zurechnungsfähigkeit ſeien nicht vorhanden

Ein gleicher Vorgang wiederholt ſich bei der Vernehmung des
Angeklagten Zielinſki San Rat Dr Friedrich Lepp
mann der dieſen Angeklagten auf ſeinen Geiſteszuſtand beob
achtet hat gibt ſein Gutachten dahin ab daß bei Z tatſächlich
Zweifel an ſeiner Zurechnungsfähigkeit beſtehen

Nach einer kurzen Pauſe wird der Gaſtwirt Dröger
Jnhaber des Reſtaurants Zum Prälaten in Weißenſee ver
nommen Er ſagt aus daß unter dem Namen Sportklub
Weißenſee etwo 15 bis 20 junge Leute durchweg Erwerb s
loſe bei ihm verkehrten Sie ſind in Reih und Glied zu ihren
Sportfeſten abgerückt Vorſ Sie haben früher auch geſagt
Sie hätten den Michaelis als Führer angeſehen Anzekl
Jawohl der war beim Ausmarſch

Der Angeklagte Falk erklärt in ſeiner Vernehmung
K O heißt kommunale Organiſation Der Vorſitzende
hält dem Angeklagten vor daß er in ſeiner früheren Vernehmung
nach Ausweis des Protokolls geſagt habe die K O ſei völlig
militäriſch organiſiert worden die einzelnen Abteilungen hätten
Decknamen erhalten A Dr S Weinberg proteſtiert
gegen dieſes Verleſen eines ſolchen Protokolls Vorſ Das
Gericht iſt berechtigt zur Aufklärung eines Widerſpruchs bzw
zur Feſtſtellung eines ſolchen Protokolle zur Verleſung zu bringen
Juſtizrat Viktor Fränkl Jch proteſtiere ebenfalls gegen die
Verleſung R I Lamp ruft dazwiſchen Jch bitte um Ge
richt sbeſchluß

Das Gericht verläßt den Saal erſcheint nach wenigen Sekun
den wieder und der Vorſitzende verkündet daß das Gericht die
Verleſung zwecks Aufklärung eines Wider
ſpruchs für zuläſſig halte

Jm Anſchluß hieran kommt es wieder zu einem heftigen
Zuſammenſtoß zwiſchen Rechtsanwalt Lamp und
dem Vorſitzenden Rechtsanwalt Lamp wiederholt den
ſchon zweimal abgelehnten Antrag den Beiſitzer Landgerichtsrat
Jamrath als Zeugen zu vernehmen Das Gericht lehnt dieſen
Antrag zum dritten Male ab

Der Angeklagte Falk ſchildert dann weiter die Vorgänge
die ſich an jenem Abend in der Grenzſtra bzw Hoſemannſtraße
abgeſpielt hatten Die Partei hatte in Erfahrung gebracht daß
ſich auf dem Gelände ein Waffenlager der Einwohnerwehr be
finde welches die K O in ihren Beſitz bringen wollte Etwa
15 Genoſſen von denen 9 mit Gewehren einer mit einem Revol
ver bewaffnrt waren verſammelten ſich an der Grenzſtraße ich
ſelbſt ſo bekundete Falk war nur mit einer Mauſerpiſtole
bewaffnet Plötzlich kam ein Mann gelaufſen und ſagte wir
ſollen uns an die Wand ſtellen es käme eine Patrouille der
Grünen die erſt entwaffnet werden müſſe Als die Grünen

kamen ſprangen wir vor und riefen Hände hoch Einer
der Grünen feuerte ſofort aus ſeinem RevolverZugführer kennen Angekl Da war ich nicht bei Be

S S

Unterbaltungsbeilage der Saale Zeitung
Sonnabend den 25 September Jnhalt Phinele Roman von
kudwig Rohmann Die betrogene Rache Rovelle von
Paul Ernſt Bunte Zeitung Literatur

Die halliſche Volksbühne
Es ift erfreulich daß die halliſche Volksbühne ſchon heute

wenige Wochen nach ihrer Gründung über 4069 Mit
glieder zählt Dieſe ſetzen ſich aus allen Teilen der Be
völkerung zufammen Wie es das Weſen einer Volksbühne er
zeiſcht hören die Klaſſenunterſchiede ſoziale Schichtungen
die Parteizugehörigkeit auf Man trifft ſich hier auf neu
tralem Boden Daß die demokratiſche Partei die Gründung
einer Volksbühne gutheißt liegt auf der Hand Auch die
beiden ſozialiſtiſchen Parteien Halles haben ihren Mitgliedern
den Beitritt zur Volksbühne von Anfang an empfohlen
Hier in Halle ſtanden die beiden Rechtsparteien anfänglich
der Gründung mißtrauiſch gegenüber Sie erblickten in der
Volksbühne ein Jnſtitut das von den ſozialiſtiſchen Parteien
für Parteizwecke ausgenutzt werden ſollte Inzwiſchen ſcheint
nan ſich auch hier zum Gegenteil bekehrt zu haben Jn
iner Sitzung des Bürgervereins ſtießen die Gemüter dieſer
Tage heftig aufeinander Man hatte indes den Eindruck
daß nur wenige Perſonen mit der Verquickung von Volks
bühne und Politik einverſtanden waren Der Bürgerverein
hat ſeinen Mitgliedern jedenfalls den Eintritt in die Volks
bühne warm empfohlen Die Einzeichnungen in die Mitglie
derliſten zeigen daß der Zuſtrom von allen Seiten kommt
Wenn Einige glauben auch in Bezug auf die Volksbühne die
Politik nicht ausſchalten zu können dafür ſorgen zu müſſen
daß ihre Leute mit an der Spitze der Geſchäftsleitung ſtehen
ſo kann dieſer Wettſtreit für die Volksbühne nur den Vorteil
haben daß er die Zahl der Mitglieder vergrößert Der
zrößte Teil der Mitglieder wird aber wie wir zuverſichtlich
hoffen die Volksbühne frei wiſſen wollen von allen politi
ſchen Beſtrebungen und dafür Sorge tragen daß bei der
Wahl der Vorſtandſchaft keinerlei politiſche Geſichtspunkte
in Betracht gezogen werden

Den Mitgliedern der Volksbühne werden 10 Vorſtellungen
im Jahre geboten Das Thaliathegater in dem die
Vorſtellungen ſtattfinden faßt ungefähr 800 bis 1000 Per
fwonen Es ſind alſo damit den 4000 Mitgliedern ihre 10
Vorſtellungen geboten werden zwiſchen 40 und 50 Theater
bende nötig Da im Thaliatheater kaum mehr als 100
bis 120 Vorſtellungen während einer Spielzeit gegeben werden können das Theater ſteht bekannt l a anderen
Zwecken zur Verfügung wird die Volksbühne auch nicht

worauf wir ebenfalls ſchoſſen Die K O ſei ſo heißt
mehr als etwa 8000 dis 9000 Mitglieder aufzunehmen im
ſtande ſein

Die Vorſtellungen der Volksbühne werden übrigens dem
Verein allein reſerviert Es iſt ein Jrrtum zu
glauben daß dieſelben Aufführungen ſpäter für die All
gemeinheit im Stadttheater oder in den Kammerſpielen ver

anſtaltet werden FDie Steinachſche Verjüngungskur vor dem

Forum der Ferzte und Katurforſcher
Bad Nanuheim 23 September

Die Senſation des Tages die Beſprechung der Stei
nach ſchen Verjüngungskur im Anſchluß an zwei Vor
träge von Profeſſor Lichtenſtern Wien hatte ein zahl
reiches Publikum zuſammengeführt Der Vorſitzende der Ab
teilung für Chirurgie Profeſſor von Schmieden aus Frank
furt a M meinte in der Einleitung zu den Vorträgen es
handle ſich um ein Thema von aktueller Bedeutung und Sen
ſation das noch kein abſchließendes Urteil zulaſſe Jedoch
verlief die Diskuſſion ohne prinzipiellen Widerſpruch gegen
die Steinachſche Theorie und ihre praktiſche Verwertung durch
Prof Lichtenſtern Die Kritik wandte ſich nur gegen eine
zu optimiſtiſche Auffaſſung von der allgemeinen Bedeutung
der Verjüngungskur Prof Lichtenſtern führte eine Anzahl
von Fällen an in denen er nachdem er die Anregung von
Profeſſor Steinach erhalten hatte vorzügliche Erfolge mit
der operativen Verjüngung erzielt hat Lichtenſterns erſte Ver
ſuche wurden an Soldaten gemacht er hat 26 Verjün

ausgeführt meiſt mit günſtigem Er
olg

Jn der Ausſprache über Profeſſor Lichtenſterns Ver
jüngungsoperationen an Menſchen wurde eingewandt daß
bei der von vielen Chirurgen ſchon früher in Hunderten von
Fällen ausgefülhrten Operation die Erſcheinungen durchaus
nicht immer ſo günſtig waren wie Lichtenſtern ſie ſchilderte
Zum Teil trat nachher Geiſteskrankheit ein Payer
Leipzig und Kümmel Hamburg berichteten über ihre eige

nenen Erfahrungen auf dem Gebiete der Steinachſchen Theorie
und meinten es ſei auch möglich daß das Wohlbefinden
nach der Operation in erſter Linie auf das Verſchwinden oft
jahrelang ertragener Beſchwerden und Schmerzen zurückzu
führen ſei Aſchhoff Freiburg i Br hob beſonders her
vor daß die Keimbdrüſen deren Auffriſchung Steinach
bei der Operation bezweckt bisher nur als vorhanden an
genommen werden daß ſie aber noch niemand geſehen

Eine Entſchließung die der Naturforſcher und Uerzte

abgehbreſchen haben

morgen noch ausführlich zurückkommen

es in dem Protokoll völlig minrartiſch organiſiert es hätten in
der Jungfernheide und auf der Rennbahn Uebungen im
Handgranatenwerfen mit Holzgranaten ſtattgefunden
einmal habe Karl Ziegler in der Jungfernheide ein Maſchinen
gewehr eingeſchoſſen Die K O habe ein Waffendepot
wo dies ſich befunden habe wiſſe er nicht Wie ihm Michaelis
erzählt habe ſei die K O in der Weiſe organiſtert daß immer
s Mann eine Gruppe mehrere Gruppen eine Kompagnie von
c0 Mann und mehrere Kompagnien eine Abteilung bildeten
Vorſ Nun Falk was ſagen Sie jetzt dazu Angekl Fall
ſchweigt A Dr S Weinberg Jch bitte den Angeklag
ten zu fragen ob es richtig iſt daß er von dem Leiter des
Spezialdienſtes dem Kriminalkommiſſar Mas
lok mit Hammel und Schweinebraten traktiert
worden iſt um ihn zu dieſer Ausſage gefügig zu machen und da

mit er ſeine Partei belaſte vVor ſ Stimmt das Angekl Das habe ich öfter
bekommen Wir ſind nach dem Prälaten am Alexander
platz gegangen Dr Weinbergz Während Sie in Haft
ſaßen Angekl Jawohl Dr Weinberg Und mit
dem Kommiſſar Maslok der ſich ſeither ſeiner Vernehmung ent
zogen hat An gekl Jawohl

A Bönheim Sind Jhnen ſonſtige Vorteile
verſprochen worden Angekl Jawohl Zigaretten
und dann iſt mir geſagt worden Sagen Sie die Wahr
heit dann werden Sie wahrſcheinlich entlaſſen

Dr Bön heim Wer hat denn im Prälaten bezahlt
Angekl Kriminalkommiſſar Maslok Dr Weinberg
Alſo für eine Portion Schweinebraten und ein paar Hammel
koteletts hat der Angeklagte ſeinerzeit die Ausſage gemacht ich
bitte dies beſonders im Gedächtnis zu behalten

Hierauf folgt eine Mittagspauſe bis 22 Uhr

Deutſches Reich
Gleichſtellung der Nichter und höheren Verwaltungsbe

omten Abg Dr Struve hat in der Preußiſchen Landesver
ſammlung ſolgende Kleine Anfrage eingebracht Durch
ſeinen Erlaß vom 6 Auguſt 1920 hat ver Herr Juſtiz
miniſter zur Behebung von Zweifeln angeordnet daß nur
Staatsanwaltſchaftsräte den Stellenrang der
vierten Rangklaſſe beſitzen die nach Maßgabe früherer
Allerhöchſter Erlaſſe dieſen Stellenrang beſonders

verliehen erhalten hahben daß dagegen alle obenbezeich
neten Beamten die nur nach Maßgabe der neuen preußiſchen
Beſoldungsordnung von dieſem Jahre bei ihrer planmäßigen
Anſtellung dieſe Amtsbezeichnung erhalten hbaben nach wie
vor der 5 Rangklaſſe angehören ſollen Glaubt der Herr
Juſtizminiſter durch dieſe Regelung die anläßlich der Be
amtenbeſoldungsreform im Sommer 1920 von den Parteien
geforderte und von der Staatsregierung feierlich zugeſagte
völlige Gleichſtel lung der Richter mit den höheren
Verwaltungsbeamten gewahrt zu haben

Gegen amtliche Zurückdrängung des Geotreidebaus Der
demokratiſche Abg Siemen hat in der Preußiſchen Lan
desverſammlung folgende Kleine Anfrage geſtellt Wie
bereits im vorigen Winter werden auch in dieſem Jahr
Karten zum Bezug von Winterſgatgetreide in Schleswig
Holſtein an ſolche Landwirte nicht verabfoigt die im letzten
Jahre Wintergetreide nicht angebaut oder in dieſem Jahre
geerntetes Wintergetreide bis zur Saatbeſtellung noch nicht

Es unterliegt keinen Zweifel daß der
im letzten Jahre ſchon beträchtlich zucükgegangene G
treideanbau dadurch ſyſtematiſch zurückge
drängt wird Was gedenkt die Staatsregierung zu tun
um eine derartige die Beſſerung der Volksernährung hin
dernde Beſtimmung zu beſeitigen

Neue Pläne des Reichswirtſchaftasminiſters Der Reichs
wirtſchafts miniſter Dr Scholz empfing die Vertreter der
deutſchen Preſſe um einige ſchwebende Wirtſchaftsfragen zu
beſprechen Anter anderem entwickelte er ſeine Pläne bezüg
lich einer Wirtſchaftsbank und des bereits in Bulgarien
zum Geſetz erhobenen Wirtſchaftsdienſtjahres Auf
den Jnhalt der recht intereſſanten Unterredung werden wir

kongreß annahm empfiehlt die von Prof Raſſo w warm
empfohlene Not gemeinſchaft der deutſchen Wifſ
ſenſchaft Der Vorſitzende Prof von Müller ſpricht den
beſonderen Dank der Geſellſchaft an den Schöpfer der Not
gemeinſchaft den ehemaligen deutſchen Kultusminiſter Exzel
lenz Schmidt aus Zum erſten Vorſitzenden wurde Prof
Dr Max Planck Berlin gewählt zum zweiten Vorſitzen
den Prof Dr Bald auf Wien und zum dritten Vorſitzen
den Prof Dr v Dyck München Von Berlin wurde noch
in den Vorſtand gewählt Profeſſor v Bonhöfer in den
natur wiſſenſchaftlichen Ausſchuß Prof Einſtein Berlin
Engel Gießen Schlemck Wien Tocke Bremen und Fit
ting Bonn

Konzert von Claudfo Firrau
Halle 24 September

Dieſer Klavpierkünſtler ſetzte uns geſtern abend im nahezu
gefüllten Berglogenſaal als Einleitungsſtücke eins der kom
plizierteſten und inbaltreichſten Klavierwerke Johann Sebaſtian
Bach s die Partita in C Moll vor und vermochte kraft ſeiner
fabelhaften Technik den Eindruck zu erwecken als ob das von den
unerbittlichen Gewalten des Lebens wohl kaum berührte Jüng
lingsherz den wehevollen Ernſt des mit ſich ſelbſt und der Welt
ſchwer ringenden Mannes aus dem das Stück geboren iſt ſchon
zu begreifen vermöchte Seine unübertrefföare Fertigkeit ſeine
nachſchaffende Geſtaltungskraft ſeine Fähigkeit die Klangmög
lichkeiten ſeines Jnſtruments zu und ſein naturge
gebener im Bewußtſein ſeiner Berufenheit wurzelnder Künſtler
ernſt verhalfen dem
der Sinfonia klang wie es klingen mußte wie ein Orcheſter
atz und das Rondo das überaus r zu ſpielen iſt obſchon in

ch
hm die gerade bei Bach ſehr verwickelte Ornamentik fehlt wurde

tadellos wiedergegeben Von Bach ging es zu Beethoven
dem wahren und echten Thronerben des Altmeiſters Von ib n
hörten wir die ſeit einigen Jahren beſonders bevorzugte Sonate
Opus 31 Nr 3 Das Preſto wurde für mein Gefühl doch zu
raſend ſchnell gegeben auf Koſten des gerade in dieſem Stück mit
feinſtem Gefühl abzuwägenden Ausdrucks Nach Beethoven kam
das dritte B Brahms mit den Variationen über ein Thema
von Paganini Opus 35 einem Teufelsſpuk einem Hexenmeiſter
ſtück Brahms wollte damit dem Geigenpaganini einen Klavier
paganini entgegenſetzen Claudio Arrau ſpielte die 36 Variationen
auswendig wie alles andere in ſchneller Folge herunter und
türmte den Oſſa auf den Olymp ir wiſſen nun daß er ein
Techniker und Ausdrucksmeiſter Grades iſt und daß
reiſt Brahms mit der Schöpfung dieſes Tonſtückes einen Paga
niniſchen Trumpf geſtochen und allen Klaviervirtuoſen ein
Triumphſtück hinterlaſſen hat Zum Fuß ſpielte der Künſtler
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Fall einer Beſtätigung der Wahl Löwenſteins Heſondere

Dr Belian betonte daß die deutſchen Städte heute ge

ver Handelsmarine Jn HamBereinerag ver Vſyrere
burg hielt der Verein deutſchen Kapitäne und KiſWere der
Handelsmarine einen Vereinstag ab Das erſte Referat über
die wirtſchaftliche und ſoziale Stellung ver Seeleute hielt
Kapitän Wagner Er kritiſierte ſcharf die Haltung der Re
handelte in der Frage der Ausliefecung der deutſchen

andelsflotte und forderte daß die Entſchädigung der See
leute keinesfalls wie es im Geſetz vorgeſehen iſt allein den
Reedereien zu überlaſſen wäre Darauf ſprach Kapitän
Gieſeler der Vereinsvorſitzende über den Wiederaufbau der
deutſchen Seeſchiffahrt Er ſprach ſich gegen die Gefahr einer
Ausbeutung und Mechaniſierung des deutſchen Wirtſchafts
lebens durch fremde namentlich amerikaniſches Kapital aus
und forderte eine aus Selbſtverwaltungskörpern beſtehende
neue Organiſation der Seeſchiffahrt in allen Hafenſtädten
welche Kopf und Handarbeiter gleichmäßig umfaſſen und ge

egie rein kapitaliſtiſche Jntereſſenwirtſchaft arbeiten
müßte

Das Schiedsgericht für die im Friedensvertrag ange
führten Streitfragen zwiſchen Velgien und Deutſchland hält
gegenwärtig in Genf ſeine erſte Sitzung ab um das Verfahren

e Es beſteht aus drei Schiedsrichtern dem Belgier
lberic Rollin früheren Vorſteher der Advokatenſchaft und

Profeſſor an der Univerſität Gent dem Deutſchen Richard
Hoene Oberlandesgerichtsrat Geheimen Juſtizrat in Frank
furt a M und Paul Moriand Doyen der juriſtiſchen Fakultät
der Univerſität Genf als neutralen Präſidenten des Schieds
gerichts

Die Bürgermeiſterwahlen in Berlin
Nachdem der bisherige Berliner Oberbürgermeiſter Wer

muth vorgeſtern wiedergewählt war erfolgte geſtern
die Wahl des Stadtrats Dr Ritter zum Bürgermeiſter

von Berlin mit 115 Stimmen Dr Scholz erhielt 52 Stimmen

Vor einem Schulſtreik in Großberlin
Nackdem nun die Wahl Löwenſteins vollzogen iſt wer

den wie verlautet die Elternbeiräte der höheren und
Gemeindeſchulen zuſammentreten um zu dieſer Wahl Stel
lung zu nehmen Es haben bereits Beſprechungen ſtattge

r wonach ein allgemeiner Schulſtreik inerlin in Ausſicht genommen iſt Der Elternbeirat des
Hohenzollern Lyzeums in Wikmersdorf hat den Streik be
reits beſchloſſen ebenſo eine Anzahl Elternbeiräte von
Berliner Gemeindeſchulen Beſonders heftig wenden
ſich die Katholiken gegen die Wahl Die Parteiorgani
ſationen des Zentrums in GroßBerlin wollen in keinem
Falle ihrc Kinder in eine ſpäter religtonsloſe Schule
ſchicken und befaſſen ſich ebenfalls mit Plänen die auf einen
Schulſtreil hingauslaufen Es iſt wahrſcheinlich daß für den

Schulen für die katholiſche Jugend in Groß
Berlin eingerichtet werden

Ausland
Die Lage in Jtalien

Wie aus Lugano gemeldet wird hatten die italieniſchen
Arbeiter trotz des in Rom abgeſchloſſenen Vergleichs die
Fabriken überall weiter beſetzt Das ſozialiſtiſche Haupt
organ beklagt den Vergleich weil er einen Aufſchub der
Revolution bedeute Jn Turin ergab eine Abſtimmung
in 51 beſetzten Fabriken eine Mehrheit für Nicht
räumung der Fabriken mit 34 gegen 17 Stimmen
Die Arbeiterkammer ermahnte die eroberten Poſitionen
unter allen Umſtänden zu verteidigen Die Bewegung
in Rom für die Beſetzung der Wohnhäuſer Villen
uſw gewinnt eine große Ausdehnung Mehrere hundert
Arbeitsloſe beſetzten auch die Villa des Fürſten Torlonig und
die Villa Celere und andere und hißten rote Fahnen ſie
wurden jedoch von ſtarken Polizeitruppen vertrieben

Turin 23 Sept Agenzia Stefani Bei der Beerdigung
von zwei Arbeitern kam es zu einem Zuſammenſtoß zwiſchen
etwa 30 Anarchiſten und der Polizei die einen Toten und
ſieben verwundete verloren Gleichzeitig erfolgte ein Zu
ſammenſtoß bei der Kaſerne in Borge Dora wo die Polizei
aus einer benachbarten Fabrik beſchoſſen wurde Hierbei
wurde ein Poliziſt getötet und ein Offizier verwundet

Engliſcher Streikbeginn am Montag
London 23 September Da die zwiſchen Lloyd George

and den Bergarbeitern gepflogenen Verhandlungen trotz des
Vorſchlages des Miniſterpräſidenten zu keinem Erge nis ge
führt haben veröffentlicht der Bergarbeiterverband eine Note
in der er ankündigt daß der Bergarbeiterſtreik Montag be
ginnen wird wenn die Regierung ihre Haltung nicht doch
noch ändern ſollte
Einer Reutermeldung zufolge ſchlug Lloyd George bei
der geſtrigen Konferenz mit den Dekegierten des Arbeiter
bundes vor die Bergarbeiter und Werkbeſitzer ſollten ſich
dahin einigen die Erhöhung der Löhne von der Erhöhung
der r abhängig zu machen Er ſchlug vor daß eine
Mindeſterzeugung feſtgeſetzt wird und daß alle Ueberproduk
tion eine beſondere Entlohnung zur Folge hat Die Mindeſt
erzeugung ſoll unter dem augenblicklichen Stande liegen da
durch würde eine ſofortige Lohnerhöhung geſichert

Die Lage in Jrland
Amſterdam 24 September Wie Telegraaf aus London

neldet hat die Polizei in Miltown aus Rache für den Ueber
fall auf einen Militärkraftwagen in der Nacht ſieben Häuſer
in der Stadt in Brand en t ebenſo mehrere Häuſer in
r benachbarten Ortſchaften Zahlreiche Einwohner flüch
eten

Provinzial Nachrichten

10 Mitgliederverſammlung des Keichsſtädtebundes
Weimar 22 September 1920

Etwa 800 Vertreter deutſcher Städte haben ſich in Weimar
zur zehnten Tagung des Reichsſtädtebundes zuſammengefun
den Am Dienstag fand die erſte öffentliche Tagung im
Armbruſtſaal ſtatt Es fiel dabei allgemein auf daß kein
Vertreter der Weimariſchen Regierung bzw der Regierung
Thüringen anweſend war Die Stadt Weimar vertrat der
neue Oberbürgermeiſter Dr Müller und ſeitens des preu
Zziſchen Finanzminiſteriums war Dr Behrfeld Berlin er
ſchienen Beide wurden vom Vorſitzenden Oberbürgermeiſter
Dr Beli an Eilenburg begrüßt

V ALIICICCCCCC e eeehk
ſtrafe Organtſarion Gerrung zu verſchaffen Bann dtelt ver
Syndikus des Reichsſtädtetages Dr Haeckel einen Vortrag
über die ſtädtiſchen Finanzen Die Städte ſtehen heute in
einem gewiſſen Kambf mit dem Reich und den Ländern
um die Steuererträge Sie müſſen ſich mit einem beſcheidenen
Reſt begnügen Verhängnisvoll iſt die Hinausſchiebung der
Veranlagung für 1920 wodurch den Städten ſtarke Ein
nahmen verloren gingen Folgende Maßnahmen können etwas
helfen 1 Durch die Finanzämter wird den Gemeinden fort
laufend die Hälfte der für die beiden erſten Steuervierteljahre
des Rechnungsjahres 1920 eingehenden Beträge an Reichs
einkommenſteuern überwieſen 2 Aus den Beträgen für
Steuermarken wird den Gemeinden vorläufig ein Zwölftel
des bis 10 März 1920 beſchloſſenen Steueraufkommens für
1919 überwieſen 3 Soweit nach Ablauf eines Vierteljahres
dieſe Beträge nicht ein Viertel des Betrages erreichen den
die Gemeinden aus der Einkommenſteuer 1919 vor dem 13
März 1920 bezogen haben und ſoweit noch Beträge aus dem
Verkauf von Steuermarken verfügbar ſind wird der Un
terſchied den Gemeinden überwieſen 4 Die den Kreiſen zu
ſtehenden Beträge ſind den kreis angehörigen Gemeinden ab
zuziehen und den Kreiſen zu überweiſen 5 Die Provigzen
erhalten ihre Anleihe demnächſt durch die Gemeinden Das
in Kraft tretende Verteilungsgeſetz muß in ſeiner jetzigen
Nivellierung zu einer Bevorzugung vieler Städte führen Für
arme Gemeinden iſt die Verteilung geradezu vernichtend

Eine beſonders ſchwere Belaſtung für die Gemeinden bil
den die Schulen und die Beſoldungsreform Hier muß der
Staat einen Teil der Laſten übernehmen wenn nicht ge
rade die mittleren Städte mit ihren Finanzen zuſammen
brechen ſollen Jn gewiſſem Sinne ſchädigend wirkt auch
die Aufhebung des Steuerprivilegs Dann ſchlug der Vor
tragende eine Reihe neuer Steuern vor deren Erträge den
Gemeinden zugute kommen z B die Grundwertsſteuer ge
wiſſe Verwaltungsgebühren Wichtig iſt auch die Frage der
Beſteuerung des ſteuerfreien Exiſtenzminimums das zwar
ſchwere ſoziale Bedenken hat das aber kaum zu umgehen ſein
dürfte Eine Kopfſteuer müſſe als letztes Mittel gelten Eine
ganze Reihe anderer Steuern Kreisſteuer Fenſterſteuer
Dienſtbotenſteuer Wagen Pferde Autos ſind zum Teil ſchon
verſucht worden Dann ging Dr Haeckel noch weiter auf
die Mietsſteuer ein die keine Steuer auf Mieten ſein dürfe
ſondern auf Gebäuderäume

Die lebhafte Diskuſſion die dem Vortrag folgte befaßte
ſich hauptſächlich mit der Mietſteuer und der Kreditwirtſchaft
der Städte ſowie der Wohnungsnot die man durch die Miets
ſteuer zu bekämpfen hofft Dann wurden Dr Haeckels Richt
linien einſtimmig angenommen und eine Reihe rein ge
ſchäftlicher Dinge erledigt Am Mittwoch geht die Beratung
weiter

Merſeburg 24 Sept Weitere Räumung des Ge
fangenenlagers Am geſtrigen Nachmittag ging wieder
ein Transport aus dem Ruſſenlager nach dem Oſten ab Die
endlich in ihre Heimat Zurückkehrenden 900 an der Zahl
hatten ſich für die Rückkehr mit Lebensmitteln und Gedrauchs
r ziemlich verſorgt Jhre Verladung erfolgte auf
dem Güterbahnhof hier in der erſten Mittagsſtunde

f Camburg 22 Sept Um die Anſchlußb ewegung
an Preußen welche die ganze Grafſchaft Camburg er
griffen hatte zu unterbinden hatte der Volksrat in Thü
ringen die Errichtung eines beſonderen Landratsamtes in
Camburg verſprochen Damit es mit nur 10 000 Einwohnern
nicht gar zu zwerghaft daſtände ſollten die weimariſchen Dör
fer Frauenprießnitz Grabsdorf Dothen Mertendorf Pop
pendorf Rockau und Wetzdorf dazugeſchlagen werden Dieſe
Orte haben aber jetzt in einer Eingabe an den Bezirksausſchuß
erklärt daß ſie nicht zu Camburg kommen ſondern bei ihrem
Landratsamte Apolda verbleiben wollen Der Bezirksaus
ſchuß hat dieſes Geſuch befürwortend weitergegeben Da der
Berg nicht zum Propheten kommt muß der Prophet
zum Berge kommen d es wird wohl die
auf dem Lande ſchon längſt gehegte Befürchtung in Er
füllung gehen und die ganze Grafſchaft Camburg aus Er
ſparnisrückſichten dem Landratsamte Apolda zugeteilt werden
Das hatte aber gerade die Anſchlußbewegung an Preußen
verhüten wollen

Friedrichroda 24 Sept Das Kurtheagter ſchloß
die bisherige Kurſaiſon mit ungefähr 60 000 Mark Defizit

S Leipzig 24 Sept Die Sächſiſche Landes
lotterie wird wieder geändert und zwar werden die mittleren
und größeren Gewinne weſentlich vermehrt Das nächſte Mal
wird man im günſtigſten Falle 1600 000 Mark gewinnen können
die 5 Prämien am Schlußtage werden beibehalten Der Los
preis beträgt dann 7,60 Mark für das Zehntel und die Klaſſe

X Dresven 23 Sept Das Arbeitsloſenpro
blem in Sachſen Das Arbeitsloſenproblem iſt in Sach
ſen immer ſchwieriger zu löſen Mit den zuſchlagsberechtig
ten Angehörigen beziehen 225 000 Perſonen die Arbeitsloſen
unterſtützung Allein in Plauen i V ſind 20 000 Erwerbsloſe
Sachſen verlangt bekanntlich daß das Reich die Erwerbsloſen
unterſtützung an die einzelnen Staaten nach einem anderen
Schlüſſel regelt Zur Beſprechung der Frage wird voraus
ſichtlich Reichsarbeitsminiſter Dr Brauns in nächſter Woche
nach Dresden kommen

handel Gewerbe und Verkehr
Eſchweiler Vergwerskverein Der Aufſichtsrat ſchlägt

für 1919/20 eine Dividende von 12 Proz wie i vor
Mansfeldſche Kupferſchiefer bauende Gewerkſchaft in Eisleben

Die außerordentliche Generalverſammlung beſchloß die Aufnahme
einer Anleihe von 100 Millionn Mark unter ſelbſtſchuldneriſcher
Bürgſchaft der Gewerkſchaft und ermächtigte die Deputation die
Ausgabe der Beteiligungsbedingungen feſtzulegen Die Mittel
werden unter anderem gebraucht zum Ausbau der weſtfäliſchen
Kohlenzechen ferner für den Umbau der veralteten Tagesanlagen
der Zeche Mansfeld und die Ausgeſtaltung des Kohlenbaues ſo
wie für die Moderniſierung des Mansfeldſchen SHüttenbetriebes
Die Verwaltung teilte auf Anfrage mit daß das Geſchäft an
fangs gut war aber mit den ſinkenden Deviſen Kurſen abflaute

Harpener Bergbau G Der Auſſichtsrat beſchoß der
am 30 Oktober ſtattfindenden Generalverſammlung die Ver

nna einer Dividende von 12 Prozent i V 5 vorzu
agen

in Halle Wie von der Verwaltung mitgeteilt wird iſt die Ge
e geft während des laufenden Geſchäftsjahres bisher gut be

ch äſt ft i gt geweſen Aufträge liegen noch in großer Zahl vor
o daß die Anlagen des Unternehmens mindeſtens bis Ende der
ahres voll beſchäftigt ſein werden Ueber das Erträgnis läßt

zurzeit noch nichts Beſtimmtes ſagen da ja das Geſchäftsjahr er
am 31 Dezember gpleſe Die an der Berliner Vörſe umlaufen
den Gerüchte denen zufolge der Verwaltung der Abſchluß eines
großen Auslandsauftrages gelungen ſei werden als nicht zu
Aelhed bezeichnet rhandlungen mit dem Auslande wegen des
Abſchluſſes von Lieferungen finden ſtändig ſtatt indeſſen liegt
zurzeit nach dieſer Richtung hin nichts Beſonderes vor

Süchſiſche Gußſtahlfabrik Höhlen bei Dresden Der Aufſichts

de J
igkeiten durch l

n

rat beſchloß der auf den 27 Oktober einzuberufenden H V eineDividende von 30 12 Proem ſowie eine Sonderretgliung von

Wegelin Hübner Maſchinenfabrik und Eiſengieherei G

10 0 Prozent und die Zyweffung einer Wirtſchaſtsbeihilfe an
Beamten und Arbeiter in der Höhe von 2 500 000 0 Mk und die
Rückſtellungen von 1 Mill Mk für den Bau von Arbeiterwoh
nungen 750 000 Mk Rückſſtellung für Auſſchlußarbeiten im Erz
berabau vorzuſchlagen Auf neue Rechnung ſollen rund 2 100 000
1 222 475 Mk vorgetragen werden

Falkenſteiner Gardigenweberei und Bleicherei Der Auſſichts
rat beantragt eine Dividende von 30 15 Prozent auf die alten
und 15 Prozent auf die jungen Stammaktien Die Generalver
ſammlung findet am 30 Oktober ſtatt

W Preisherabfetzung für Baumwollworen in England Eine
Firma in New Hampſbire die 10000 Arbeiter beſchäftigt und
wöchentlich vier Millionen Vards Baumwollware herſtellt teilte
mit daß ſie die Preiſe um ein Drittel berabſetzt um die Ver
käufe zu fördern
Wollperſteigerung Die am 27 und 28 Sept in Gera

dende Verſteigerung von Wollen Kämmlingen und
ollabgängen umfaßt ein Angebot von 900 000 Kilo

Häute Verſteigerung des Schutzverhandec der Häutever
wertungen Mitteldeutſchlands Die in Leipzig abgehaltene
Verſteigerung von 12 371 Großviehhäuten 17 501 Kalb
fellen 5295 Schaffellen 17 500 Kalbfellen 3900 Ziegen und
887 Freſſern war gut beſucht Die Preiſe waren gegen die
letzte Verſteigerung etwa 10 15 geſtiegen und be
trugen für BVullen etwa 11,59 13,00 Mk für Kühe 50 59
Pfund ſchwer 15,50 bis 16,70 Mk Die Verſteigerung wird
Freitag fortgeſetzt

X Bei der Holzverſteigerung im Domänenforſt Sachſendorf
Thüringen blieben die Preiſe 10 bis 15 Prozent unter der Forſt
taxe die den Feſtmeter auf 370 417 Mark bemeſſen hatte Es
wurde in allen Fällen der Zuſchlag erteilt

Letzte Depeſchen e
Telegraphiſcher Spezialdienſt der Saale Zeitung

Aus öem Elſaß ausgewieſen
Straßburg 24 September Eig Drahtnachricht

Jm Monat Juli für Auguſt iſt die Statiſtik noch nicht abge
ſchloſſen ſind wieder 138 elſaßlothringiſche Deutſche ausge
wieſen worden während 659 Perſonen unter dem Einfluß
politiſcher und wirtſchaftlicher Rotwendigkeiten und Schikanen
freiwillig abgewandert ſind ſo daß die Gefamtzahl der
Ausgewanderten im Juli 786 beträgt 191 Mäner 283 Frauen
und 312 Kinder Jnsgeſamt find bis jetzt rund 100 000 Per
ſonen des Landes verwieſen worden

Die Regierungsbildung in Frankreich
Paris 24 Sept Eigene Drahtnachricht Millerand

hat geſtern Vormittag die Veſprechungen mit den Präſidenten
der Kammer und des Senats aufgenommen um ein neues
Miniſterium zu bilden Nähere Einzelheiten über das Er
gebnis der Beſprechungen liegen noch nicht vor da ſie geheimer
gehalten werden

Erhöhung des Weltportos
London 24 Sept Eig Drahtnachricht Sicherem

Vernehmen nach wird infolge der Beſchlüſſe des Weltpoſt
kongreſſes in Madrid das Porto für Briefe nach dem Ause
lande um mindeſtens 60 Prozent erhöht werden

Streikbewegung in Wien
Wien 24 Sept Eig Drahtnachricht Da die Verhandlungen des Gewertſchaſtoverbander der Poſtangeſtellten

mit der Regierung bezüglich der Beſoldungsreſorm noch zu
keinem Ergebnis geführt haben wird von dem Verband der
Streik proklamiert der morgen Sonnabend früh beginnen
ſoll An dem Aufſtand ſind etwa 20 000 Perſonen beteiligt

Engliſche KAuſträge an deutſche Werften
London 24 Sept Eigene Drahtnachricht Jnfolge

des Vergarbeiterſtrei s von Liverpool beſchloſſen verſchiedene
engliſche Werften Reparaturen an 7rä in den Werften
des europäiſchen Feſtlandes ausführen zu laſſen Auch deutſche
Werften ſollen engliſche Schiffe zur Reparatur erhalten So
iſt z V der Dampfer Monarch nach Bremen ausgelgufen wo
er zur Reparatur in einem der dortigen Docks untergebracht
wird

Serbiſche Eroberungsgelüſte
Paris 24 Sept Eigene Drahtnachricht Einer

Tempsmeldung zufolge ſind auf ferhiſcher Seite Beſtrebungen
im Cange um Skutari zu beſetzen Die Pertreter einer Groß
macht in Belgrad ſollen bereits kürzlich gegen dieſe Abſicht
des ſerbiſchen Generalkommandos Proteſt erhoben und die
ſerbiſche Politik gegenüber Albanien und Montenegro ſcharf

ſege haben Jn Paris erregte dieſe Nachricht ungeheures
uſſehen

c eceeeerr WWaſſerſtand

Waſſerſtand der Schleuſe bei Trotha am 23 9 34 am 24 9 34 m

n rr7veaw a
Barometer Millimeter 761 1 760 7e

e euchtigkeit 2Wind E S E 1 W simum der Temparatur am 28 September 156 Ch in der Nacht vom 23 September zum 24 September 11 00

Niederſchläge am 24 September 7 Uhr morgens 2 mm

Wetterbericht der Saale Jeitung n
25 Sept Aufklärend zeitweiſe nebelig Niederſchläge

Verantwortlich f d volit Teil Guſtav Jacob Margella
für den örtlichen Teil für Provinzialnachrichten Gericht Handel
Eugen Brinkmann für Feuilleton Unterhaltungsbeilage
Martin Feuchtwanger Vermiſchtes Sport uſw Dr
Karl Baer für den Anzeigenteil Hans Wildt Verlag
Saale Zeitung G m b Halle Druck Zeitungsverlag und

Druckerei Otto Hendel

Zur Aufklärung
Kukirol das schnell und slcherwirkende Mittel gegen

ühneraugen Hornhaut
Schwielen und Warzen in großem Formet tur die Käufee
vorteilhafter als in kleinem

Da Kukirol lange Zeit heltbar ist so wird es von jetzt ab nur

7 in r h z r nreis des alten Formats es neuen Mre ist in Kpotheken und Drogerien erhältlich
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Täglich größter Erfolg
Anny Forstmann und Pariner
Stary Maximow Dirnentiehbe
Ganesa u Partner Aue äütur

Vortrag im Volkspark
Montag den 27 September s Uhr abends

Eintritt Person 50 Pfg
vom früheren Dampfsco trer

Karl Demmer Halle a S
jetzt Schriftsteller u Volksdichter in Heidelberg

über folgende 3 O O O
1 Wie Undern wir die Not des

deutschen Volkes
2 Wie besiegen wir das internationale Kapital

Wie verhindern die Völker
künftig drohende Kriege

Konrort Drorfion Siegfried Kummerehl

Saalschloßbrauerel Dienstag 28 Sept 1920
abends 8 Uhr

Lichtbildäer Vortrag
Dr Magnus Hirschfeld

Leiter des Instituts für Sexualwissenschaeft Berlin

Rünstliche nKünstliche Geschlechtsumwandlung
Die Entdeckungen Professor Steinachsuncl e Bedeutung

Sofort lieferbar
Eisenfässer

in allen Grössen und Ausführungen

Regulus
J Kommanditgesellschaft Höndorf

Berlin W 9 Potsdamerstr 20
v wo

Neue eingetroffene verschied Ladungen
rote und weiße Speisekartoffeln

Bestellungen erbeten
Wiederverkäufer erhalten Vorzugspreise

Alfreck Drescher 6 m b H
Landesprodukten Großhandlung

Magdeburgerstr 64 Fernspr 1240 u 1251

2Achätto Ameige

El Licht u Kraft Anl
Klingel Tel Blitzabl u

Belenchtungs

L Rissland
Dryanderſtr 26 Tel 1231

Gegründet 1872

J ÜöäKinderwagen u Korbwaren
Th Lühr Leipzigerſtr 94

Telephon 6198

Alle

Haararbeiten J

i all Preis7 lagen Erſatz
teile i größter
Auswahl

J Verſand nach
Einſendung einer Haarprobe

Hauben und Sfirn
Haar Rege

Kopfwäſche

NMöbe Spiegel und
Polster waren

Georg Schaible
Gr Märkerſtr 2

mm
Naähmascehinen

auch Reparaturen
Ankauf von ausgekämmtem Finger 00,

Leipzigerſtr 23

Optiker u optiseche
AnstaltenZopf Siebert R Rieemann

Hatle Leipziger Str 33 Woritzzwinger 9

wonnen WAuskunfteſen Schäfte Fabrſk
Beyriche

Emil b e r u rans vezialReparaturwer
aller Syſteme Max KnauthKellnerſtr 1 Teleph aAi Urichſu 1 Tel 4013

e m n l munel Hnl Franz 7 Stöcke Pfetfen
A d Universitat E jTel 2332 Leipziger Straße 7

Durch die neue
Hallesche Rennsportzeitung
Sächs Thür Pferdesport

können Sie fast zu sämtlichen Rennbahnbesuchern
und Pferdesportfreunden sprechen

Für die

Mallesche Geschäftswelt
ist das eine glänzende Gelegenheit zu wirksamer Reklame

Der Sächs Thür Pferdesport
erscheint zu jedem Renntage in Halle in hoher Auflage

Güunstige Bedingungen für Einschaltung zugkräftiger Anzeigen

Zeitungsverlag und Drucke Otto Hiendel
Halle a S

r Verlangen Sie Spezialoſſerte

Sonnabend früh Skatgelegenheit

Schweinsfisch
Kabeljau Schellſisoh

fkrisch eintreffend

Karl Pfeiffer
Neumarktfischhalle
Geisstr 33 Tel 6658

Faunlatten
Säulen Riegel halbrund
rund od kantig auf Wunſch
nach Längen geſchnitten Fuß
boden gehobelte Leiſten
Kantholz Bretter etc

Hensel Müller
Säge und Hobelwerke

Canena erweg 2 Tel 6170

Lebende
Jpiegel kamen

in allen Größen vorrätig

Karl Pfeiiſer Halle
Neumarktfischhalle

Geiststr 33 TTel 6658

Ueberzeugen Sie si

alle Korten
Wolle Roßha

ist in Friedensqualſtät wieder überall zu
haben

Fobrik
Schmiit Förderer Cassel Wilhelmshöhe

General Vertretung für Halle a S
beweisen die Leist

Richard Rellus Wilhelmstrasse 2l U

Von Sonnabend früh ab ſteht ein großer

Transport S
J Breitestraße 6

e o

35 a vT

Achtung
Tierhalter Landwirte Förster usw
hohen Tagesprelsen welche ich für

Nicht die marktschreienden Preise welche
in den Tageszeitungen stehen

sondern Tatsachen

Firma Auf Wunsch Vertreter BesuchAkt hat ben la
April 1921 ab gegen Einsendung der Stücke und

m
r r W x9 i 9 eh

ch selbst von den

felle Häute
arg 6tC zahle

ungsfähigkeit meiner

Telephon 4377

udeae n m

apen n

S e S eI behterein meinen Stallungen Haſthof zum grünen Hof S
unter voller Garantie ſehr preiswert zum Verkauf und S

Tauſch eMaas Jöring
e Teinſpr 5238 em e t

Dobermann
entlauſen auf den Ramen
Troll körend Nachr erb

HKurallee 11

Konkurrenzlos
Biete an

Ia Waschseffe
in ea 500 gar Stcken pro
Stück M 5 Probeverſand
in Poſik zu 8 Stück gegen

Nachn exkl Porto
H Gottschling

Dresden N 6 Tannen
ſtraße 16 Telefon 16763

H Schnes hacht
mit guter Schulbildung für unſer kauf Fr Steinſer 8
männiſches Büro geſucht Erstes Spezialgeschäft für

Zeitungsverlag n Orncherei eiten

S
er 4e S SJ

Offene Stelten e

Trikotagen

Otto Hencdel Messmuster
Mietsgesuche 6a8 8lgktr

e speisezimmerkronenSalonkronen

Vornehm möbl Herren en
nebſt Schlafzimmer ne z Den Zug
da Fern Sedin nung v r geben

t l tSie n gekoe v rege an Leiprig ßeichstr 5
Gebhardt Burgſtr 12 II erbeten

9088992802
In gut Geſchäftslage ein e rn 2büro mit2 3 Bäumen

l Ielendenanshluss Kleine Veſtung
per 1 Oktober zu mieten oder Wieſe mit kleinem ein

7 Ang unter Nr fachem Wohnhaus von ca
3629 an die Expedit 56 Räumen bei gröferer

dieſes Blattes erbeten Stadt Thüringens von Selbſt
käufer geſucht Angeboteüber
Preis Beleuchtung u Waſſer

Für Liebhaber

verhältniſſe an

Fohlen Hengſt

L L Weimar
Mollkeſtr 4 part
Weinſlaſchen kauft

ſährig umſtändehalder bis u cwig Schwetſchkeſtr 14

Donnerstag den 30 Sept
preiswert z verkauf Beſichüig
täglich von 4 Uhr nachm

Gerhardt Encke

preiswert

Merſeburg Leungerſtr 10 De Sekt en
f

err Mchaſtle
ſnen Möhbelfabrik

Grosse Märkerstr 2630 Pf kauft und holt ab

am Katskeller

jecler Art
liefert sehr

Chüſſelongue

nen mit gut Be g Ver
Kiar unt pitg re te

nun asverkauft billigſt
Emil Schatz Trotha

Oppinerſtr 17 Tel 4180

E assCharlottenſtraße part 090060500

ne Korſetts

T empfiehlt h3384H Schnee Nachf
Gr Steinſtr 84

S Frauen
wenn Ihnen stocktdie monatl Hogel oder

ganz ausbleibt seien Sie
oh Sorge Ich befreie Sie
und rette Ihre Gesundheit
Hilfg und neuen Lebens

mut bringt Ihnen
einzig u allein nur meine
neue Spezislität
Keine Schwindel mittel

wofür garantiert wird
sondern behördl geprüft
und begutachtet Viele
dankbare Frauen welche
schon alles vergeblich ver
sucht hatten schreiben
überraschendeWirnang in 2 tungen
oder am nächsten Tage
auch in hartnäckigen ver
zweifelten bereits hoff
nungsl Fäll Unschädlich

ig für jedReelle Garantien
weitere VUnkosten Vers
per Nachnahme

P Burmeister
Altona 3

In unserem

Verkehrs
und

Leseraum
Gr Ulrichstr 52

befindet sich eine sehr
grosse reichhaltige

Leihbibliothek
über 35000 Bände
Ftets das Neueste

z B von
Clara Viebig
Courths Mahler
Fr Lehne
Ompiteda

h kannsich Bücher holen

Faschentücher
gute Lualitäten
grosse Huswahl

Gr Steinstrasse 84

kann geheilt werden Sprech
ſtunden in Halle Magde
burgerſtraße 60 II ſeden
Sonnabend von 10 1 Uhr

Dr med Albe
Guneriel Rorlin SW 11

H Dittenberger

R Dr S Gärtner Mühlweg 29

Fremde Sprachen

H Schnee Nachf

Ksihma

im Hansa Hotel
am Riebeckpl neb Apollo

Hoſenträger
Sehr große Auswahl
H Schnee Nachk
Gr Steinſtr 84 J

e

Sonnabend d 25 Sept
Anf 7 Ende t Uhr

Königskinder
Sonntag nachm
Als ich noch im

Flügelkleide
Sonniog abend
Tra Diawolo

Aterricht Ameigen

uuninuimimuminniiininminnmiunniiuuiiimnuuin

Buchführung
Kaufmänn Privatschulen
Wilh Baer Geiststr 41
C Lewin Steinweg 45

Händelstrasse 6

Chauffeurschule

Hallesche Hutomobil
zenitrale Grünstr 31

hemieschule für Damen

Kaufmänn Privatschulen
Wih Baer Geiststr 41
C Lewin Steinweg 45

Bodensiek
Friedrichstr 69 p l

Sehneiderei Unterricht
E Holborn Königstr 50

Schreibhmaschine
Kaufmänn Privatschulen
Wilh Baer Geiststr 41
C Lewin Steinweg 45
H Dittenberger

Händelstrasse 6

Stenographie
Kaufmänn Privatschulen
Wilh Baer Geiststr 4l
C Lewin Steinweg 45
H Dittenberger

Händelstrasse 6
W

Tanz Unterricht
H Weber Magdb Str 52
Teiln d Hochsch f Tz ,Berl
Hofballetmstr Wesner

St Nikolaus

Bei der in Gegenwart

Bekanntmachung
eines preussischen Notars

jSstattgehabten Verlosung der 49igen Teilschuldver
schreibhungen unserer CGesellschaft sind die Nummern

Lit R Nr 262 279 350, e 4 Mk 1 000
Lit B Nr 38 70 102 104

v 175 196 e
gezogen worden

500

Die Rückzahlung dieser Beträge erfolgt vom

der noch nicht fällig gewesenen Zinsscheine und
Talons bei den Bankhäusern

Hallescher Bankverein von Rulisch Raempf
Co Halle a S

H F Lehmann Halle a S
Reinhold Steckner Halle a S

sowie bei der Kasse unserer Gesellschaft
Die verlosten Stücke treten mit dem 1 Apri

1921 ausser Verzinsung

Halle a den 22 September 1920
Fabrik landwirtschaftlicher Maschinen

f Zimmermann 60, Aktien Gevellschatf

W Jordan E Rusch

Sanatorium Dr Roseſt
Ballenstedt im Harz
Tägliche Kurkosten von 49 Mark an

Familien Nachrichten

2

Die glückliche Geburt eines weſen
kräftigen Mäcdelchens

Gis el azeigen in dankbarer Freude an
Dr med G Graefe u Frau

Theo geb Eisler
S Halle e den 18 September 1920

Am 21 September

Emil
Wir

S gebettet

Leben war

Willi Batüin

zu wollen

a n erSee
4 r u 4

h NMann unser guter und treusorgender Vater J
Schwieger und Grossvaoter

der Raufmann

im Alter von 67 Jahren von seinem qual
M vollen Leiden erlöst worden ehaben ihn heute zur letzten Ruhe

Möchte ihm die Erde leichter sein
als es ihm in den ganzen letzten Jahren das S

Halle a Königstrasse 26 Bremen
den 24 September 1920

Luise Baih
ans Lamm u Familie

Von Beileidsbesuchen bitten wir absehen

erw Be We re

e m W
d Js ist mein lieber

Bak

unch Fraur

J lIahren

Statt besonderer Anzeige J
Heute Nacht 12 Uhr entriss uns der Tod

unsern Sohn Bruder und Enkel

Rudolf Geppert
nach schwerem Leiden im Alter von 6

In tiefer Truuer
Mllhelm Geppert und Frau Clara

geb Arnolch
Elfriede Gepport
Famllie Relnhold Arnold Gr Kayna
Familie Wwe Helene Geppert Halle

Beerdigung Friedhof Trotha von der
Halle Sonnabend 3 Uhr

Beileidsbesuche dankend abgelehnt
r

8 S a

S

S t

W ä

s Z

ande
Krieg
nahm
der 9
Poerſo
teilig
faktu
wo di
iſt es
gen 1
Chem
Forſt
ſtädti
faſt ü
zas 1
dildur
vpünſo

zuch
Die
in fo
Färbe
für F
ſonſtic
und it
nen n
Muſte
den

Ware
vie ſi
maſchi
hier
lernen
der S

tigen
nitz
Drucke
tochnil
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